



Monitoreo y Análisis

20/julio/2022

SECRETARIO

Rozones / El programa de fertilizante gratuito / Redacción

En momentos críticos para la producción de granos, por problemas como la sequía o los precios de insumos, ayer arrancó un programa gubernamental que, se espera, tenga un impacto relevante: el de entrega de fertilizante gratuito. Fue la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, a cargo de Víctor Manuel Villalobos**, la que dio cuenta de que ha iniciado ahora el reparto de este producto en dos entidades con alta marginación como lo son Chiapas y Oaxaca, en las que se pretende apoyar, entre otros, el cultivo de maíz, frijol y arroz, para abastecer de granos a los sectores que menos tienen. En la primera serán 229 mil 20 y en la segunda, 170 mil. El programa ahora beneficiará a 700 mil pequeños agricultores de nueve entidades. *La Razón*, 2

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_20072022/20072022002836nc.pdf

Se pronuncian en el Senado por impulsar al sector apícola en México

Durante el cuarto foro “Diálogo sobre la legislación y desarrollo de la apicultura. Región Centro-Golfo”, la presidenta de la Mesa Directiva del Senado de la República, Olga Sánchez, se pronunció por la importancia expedir una Ley Apícola que beneficie a las y los apicultores del país. Para el **Titular de Agricultura, Víctor Villalobos**, la apicultura es una actividad secundaria muy importante en México para la producción de miel y otros productos derivados. *Excelsior*, 2

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_20072022/20072022003573nc.pdf

https://www.canaldelcongreso.gob.mx/noticias/15635/Se_pronuncian_en_el_Senado_por_impulsar_al_sector_apicla_en_Mxic

<https://laverdad.com.mx/2022/07/senado-refrenda-compromiso-para-aprobar-una-ley-de-apicultura-que-impulse-al-sector/>

Gestionan recursos para productores queretanos ante la SADER

El presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro (UGRQ), Alejandro Ugalde Tinoco, fue recibido por el titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), Víctor Manuel Villalobos**, en sus oficinas de la Ciudad de México. En compañía de Rosendo Anaya, de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario del Estado de Querétaro (SEDEA); las diputadas federales Paulina Aguado Romero y Marcia Solórzano Gallego, Ugalde Tinoco expuso al funcionario la difícil situación por la que atraviesan los productores queretanos.

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2022/07/20/gestionan-recursos-para-productores-queretanos-ante-la-sader/>





El Espectador / La sociedad no se puede limpiar con intenciones / Hiroshi Takahashi

Desde finales de mayo la petición es para que se lleve a cabo una Visita de Constatación, para verificar que cumpla al 100% con las obligaciones que dicta el Registro de empresas prestadoras de servicios especializados (REPSE), pues además que se quedó con el acuerdo por más de 300 millones de pesos en el IPN, también se le ubica como contratista de la Secretaría de la Función Pública (SFP), de Roberto Salcedo; el Instituto Mexicano del Petróleo, de Marco Antonio Osorio Bonilla; Profeco, de Ricardo Shef Beld; y la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), de Víctor Manuel Villalobos Arámbula**, por mencionar algunas. El Sol de México, 5 / El sol de Toluca, 25

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_20072022/20072022003273nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_20072022/20072022003213nc.pdf

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

Participamos en el Foro: Diálogo s/ la Legislación y el Desarrollo de la Apicultura del @senadomexicano, a fin de contribuir en la instrumentación de una Ley que sume a mecanismos sanitarios, inocuidad y trazabilidad, a favor de polinizadores vinculados c/ producción de alimentos

<https://twitter.com/vmva1950/status/1549475882275950593>

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

Sostuvimos que la agricultura y apicultura contribuyeron a que México se ubique entre los tres lugares a nivel mundial en la producción de aguacate, zarzamora, chile verde, frambuesa, limón, fresa y papaya, entre otros. #ElCampoOrgulloDeMéxico

<https://twitter.com/vmva1950/status/1549475889154498560>

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

En la apicultura trabajan más de 50 mil familias que aportan una producción promedio de entre 50 y 60 mil toneladas de miel al año, a través de alrededor de dos millones de colmenas, con la exportación del 50 por ciento de la producción.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1549475894170886144>





SECRETARÍA

(B-341) Entregan fertilizante a campesinos de Chiapas, Guerrero y Oaxaca; sufren la mayor marginación

En un momento de incertidumbre internacional por el alza en el precio de los insumos agrícolas, el Gobierno de México, a través del programa Fertilizantes para el Bienestar, llega a nueve entidades del país, donde destacan los tres estados con mayor grado de marginación: Chiapas, Guerrero y Oaxaca. **24 Horas, 17**

https://testigos.intelicast.net/2022/07/Julio22/Imagenes_20072022/20072022002970nc.pdf

<https://www.razon.com.mx/estados/inicia-entrega-fertilizante-gratuito-productores-chiapas-oaxaca-491177>

<https://www.angulo7.com.mx/2022/07/19/entregaran-fertilizantes-399-mil-productores-en-2-estados/>

<https://twitter.com/BajoPalabraGro/status/1549487528356495370>

<https://www.lado.mx/noticia.php?id=10237408>

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/empieza-gobierno-federal-con-entrega-de-fertilizantes-durango-entra-a-programa.html>

(B-337) Destaca San Luis Potosí como exportador agroalimentario

Agricultura informó que el 40 por ciento de la producción agrícola proveniente del sistema de agricultura protegida en San Luis Potosí se vende a naciones como EU, Japón, Canadá y otros de Europa y Sudamérica, e incluso la entidad destaca como el principal exportador de jitomate del país, con 118 mil 704 toneladas a la fecha.

<https://www.2000agro.com.mx/agriculturaprotegida/san-luis-potosi-destaca-como-exportador-agroalimentario/>

(B-333) Establece Agricultura levantamiento de veda temporal de camarón en los sistemas lagunarios estuarinos del Golfo de México

Agricultura informó que a partir de las cero horas de este 13 de julio se levantó la veda de camarón en los sistemas lagunarios estuarinos del Golfo de México, desde la frontera con EU, en Tamaulipas, hasta la desembocadura del Río Coatzacoalcos, Veracruz.

<https://soyagropecuario.com/Post/Sader-levanta-la-veda-temporal-de-camaron-en-el-Norte-del-Golfo-de-Mexico/1694>

(B-327) Promueve INIFAP rotación de cultivos de soya y cártamo para obtener mayor rentabilidad y sustentabilidad del campo

Ciudad de México. El **INIFAP** promueve la rotación de cultivos de soya y cártamo para fomentar la rentabilidad y sustentabilidad de la agricultura nacional en el largo plazo, ante los efectos del cambio climático.

<https://www.2000agro.com.mx/analisis/inifap-promueve-cultivos-de-soya-y-cartamo-para-mejor-rentabilidad-y-sustentabilidad-del-campo/>





Buscan nuevos mercados para comercializar dátil

El representante de **Agricultura** en el Estado, el Ingeniero Juan Manuel Martínez Núñez, informó que la realización de ambos eventos, se llevará a cabo en el mes de noviembre del 2022, por lo que se está buscando la co-participación de una importante comitiva de productores de dátil de los Emiratos Árabes Unidos y de otros países productores y comercializadores del fruto.

<https://www.ensenada.net/noticias/nota.php?id=68643>

Burocracia en EU ha retrasado primeros envíos de aguacate de Jalisco: Senasica

Luego de que Estados Unidos, a través su Departamento de Agricultura (USDA por sus siglas en inglés), autorizó formalmente el ingreso de aguacate procedente de Jalisco, el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)** aseguró que el proceso de exportación está siendo retrasado por temas burocráticos del país vecino del norte.

<https://www.milenio.com/negocios/burocracia-eu-retrasado-envios-aguacate-jalisco>

<https://www.ejecentral.com.mx/pese-a-aval-jalisco-no-ha-podido-exportar-aguacate-a-eu/>

No llega a Chihuahua el apoyo federal para fertilizante

Chihuahua se queda sin apoyo para fertilizante. A pesar de que el Presidente López Obrador anunció una inversión del Gobierno Federal de 500 mdp para suministrar fertilizante gratuito a dos millones de campesinos, esto tendrá impacto en 10 de los 32 estados de la República. Roberto Baca, titular de **Agricultura** en la delegación de Jiménez, informó que el recurso liberado por la Federación solo tendrá impacto en Chiapas, Guerrero, Morelos, Puebla, Tlaxcala, Durango, Nayarit, Oaxaca y Zacatecas.

<https://briogropecuario.com/2022/07/19/no-llega-a-chihuahua-el-apoyo-federal-para-fertilizante/>

<https://www.tierrafuerte.mx/no-llega-a-chihuahua-el-apoyo-federal-para-fertilizante/>

Arranca Jornada Nacional para Prevención y Control de Rickettsiosis

Saltillo, Coahuila de Zaragoza / Com. Soc. Debido al trabajo realizado durante ya varios años en el tema, Coahuila fue elegido como sede del arranque de la Primera Jornada Nacional para la Prevención y Control de la Rickettsiosis, misma que se puso en marcha de manera simultánea en todos los estados del País. Así como el Subdelegado Médico del ISSSTE; Ricardo Fraustro, Subdelegado Agropecuario de **Agricultura** en Coahuila; Luis Horacio Saldívar Coordinador Estatal de Campañas de **SENASICA**; entre otros.

<https://labrecha.me/categorias-la-brecha/destacadas/arranca-jornada-nacional-para-prevencion-y-control-de-rickettsiosis/>

Rescate del cangrejo azul en Veracruz se mantendrá hasta septiembre

Boca del Río, Ver. Se mantendrán hasta septiembre el rescate del cangrejo azul que cruza las vialidades de la zona de la Riviera veracruzana, para evitar que mueran atropellados, aseguró el representante de Earth Mission, Sergio Armando. Explico cuál es la importancia de esta especie, detalla algunos datos que tal vez no conocías de este cangrejo, es que





la **CONAPESCA** determinó desde 2015 que cerca del 90% del cangrejo había disminuido en el estado de Veracruz.

<https://vanguardiaveracruz.com/rescate-del-cangrejo-azul-en-veracruz-se-mantendra-hasta-septiembre/>

No hay “Sembrando vida en el mar”

Al ser cuestionado sobre la aplicación de algún programa especial para apoyar anualmente al sector pesquero durante la veda de camarón, Humberto Amador, el Subsecretario de Ganadería y Pesca, comentó que el programa **BIENPESCA** está encaminado a este fin, sin embargo, afirmó que se está trabajando para que el sector pesquero tenga voz y voto y sea escuchado y se le pueda apoyar durante estos periodos de veda.

<https://elheraldodetuxpan.com.mx/estado/tamiahua/124679-no-hay-sembrando-vida-en-el-mar.html>

Al rescate del lago de Cuitzeo, gobierno federal lanza plan emergente ante su degradación y contaminación

Morelia, Michoacán. Ante la degradación y contaminación que padece el Lago de Cuitzeo, el gobierno federal, a través de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, anunció un plan emergente con cuatro ejes estratégicos para su rehabilitación y saneamiento.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/al-rescate-del-lago-de-cuitzeo-gobierno-federal-lanza-plan-emergente-ante-su-degradacion-y-contaminacion/>

Alza en precio del huevo pone en duda si proviene o no de gallinas libres de jaula

Luego de que el tema del huevo libre de jaula y libre pastoreo fuera incluido en el Programa Nacional de Infraestructura de la Calidad 2022 y en el Diario Oficial de la Federación, para elaborar una Norma Oficial Mexicana (NOM) que lo regule.

La organización pidió avances del proceso a la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** y la Secretaría de Economía (SE), ya que en la mitad del año no han tenido alguna respuesta o avance.

<https://www.eluniversal.com.mx/tendencias/alza-en-precio-del-huevo-pone-en-duda-si-proviene-o-no-de-gallinas-libres-de-jaula>

Aguacate Jalisco. SEDER alerta para evitar cultivos deforesten bosques

Antes de confirmar la exportación del fruto jalisciense a los Estados Unidos, tanto la **Secretaría de Desarrollo Rural (SEDER)** y la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial (Semadet), delinearon estrategias para controlar y certificar la producción de aguacates.

Por un lado se reconoce las ganancias que dejará a los productores la exportación, pero se requiere regular y certificar que los cultivos cumplan los estándares mundiales respecto al impacto que se genere al medio ambiente.

<https://www.unionjalisco.mx/2022/07/20/aguacate-jalisco-seder-alerta-para-evitar-cultivos-deforesten-bosques/>





Se dice en la grilla

Que sin hacer mucho ruido apareció por Tamaulipas el comisionado Nacional de Pesca y Acuicultura federal, Octavio Ahumada Palafox. Entre los encuentros con el sector pesquero, principalmente la flota camaronera de Tampico, también destacó un momento para acudir a Ciudad Victoria y entrevistarse con el gobernador electo Américo Villarreal Anaya.

<https://www.milenio.com/opinion/editoriales/se-dice-en-la-grilla-tamaulipas/se-dice-en-la-grilla> 1345

DIARIO OFICIAL

Anexo Técnico de Ejecución para la operación de los componentes de vigilancia epidemiológica de plagas y enfermedades fitozoosanitarias, campañas fitozoosanitarias e inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera, del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural para el ejercicio presupuestal 2022, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de Nayarit.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5658632&fecha=20/07/2022#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Respaldan ONG limitar a refresqueras y cerveceras / Heineken donará \$20 millones para un nuevo pozo

Heineken México, cervecería de origen holandés, en conjunto con Grupo Alfa, anunció ayer una donación para realizar trabajos de exploración, perforación y equipamiento de un nuevo pozo profundo, que costará cerca de 20 millones de pesos y aportará 3.1 millones de metros cúbicos de agua al año. La empresa recordó que desde abril del presente año aporta 1.7 millones de metros cúbicos de agua anuales de su planta de tratamiento en Monterrey, que ha sido puesta a disposición de Servicios de Agua y Drenaje de Monterrey para su reutilización en la industria. **La Jornada, 25**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_20072022/20072022002603nc.pdf

Sequía en el norte agravará presión inflacionaria

"La sequía tendrá un impacto en la economía, son más malas noticias que vienen a sumarse a otras malas noticias, las afectaciones serán principalmente en la agricultura y es uno de los conceptos en donde más está pegando la inflación, justo en los productos de la canasta básica", aseguró Alejandro Hernández Bringas, presidente del IMEF. Señaló que la falta de





agua puede provocar una menor cantidad de producción agrícola, apoyando a un alza en los precios de los productos básicos por todo el territorio. **El Financiero**, 10

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_20072022/20072022003644nc.pdf

Misiones médicas de Cuba son trata de personas: Estados Unidos

Los traficantes de personas emplean "la corrupción" para que los gobiernos se hagan de la vista gorda, afirmó el día de ayer Estados Unidos al presentar su informe anual sobre la trata, en el que Cuba, Venezuela y Nicaragua siguen en la lista negra. Según Estados Unidos en algunos de ellos los gobiernos participan en la trata, por ejemplo, tomando represalias cuando los ciudadanos se expresan políticamente o mediante trabajos forzados en sectores como la minería, la tala o la agricultura. **El Economista**, 42 / **El Sol de México**, 23 / **La Jornada**, 23

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_20072022/20072022002870nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_20072022/20072022003394nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_20072022/20072022002590nc.pdf

Comienza en México un proyecto japonés para los derechos humanos en las empresas

El Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) comenzó en México, junto con instancias gubernamentales y del sector privado, el proyecto Empresas y Derechos Humanos (B+HR), financiado por la embajada de Japón en 17 naciones, con el que buscan reproducir algunas de las prácticas del país asiático en esta materia. También hay ramos con riesgos, como la industria del tabaco, alimentos ultraprocesados y bebidas azucaradas, "y otras que ocupan grandes extensiones de territorio y recursos naturales, como la agricultura y los monocultivos; en algunos casos los proyectos turísticos, que pueden tener impacto ambiental o desplazamiento de comunidades". **La Jornada**, 10

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_20072022/20072022002641nc.pdf

Amparos del Tren Maya deben resolverse aun con declaración

La organización Greenpeace México, Amnistía Internacional México (AI) y, un grupo de académicos, hicieron un llamado al gobierno federal para que respete la institucionalidad, legalidad y deje de violentar los derechos humanos, así como que se detenga la militarización de tareas civiles. Viridiana Lázaro, especialista en agricultura y cambio climático de Greenpeace indicó que las organizaciones y personas que tienen amparos tienen que revisar los términos de sus suspensiones. **El Economista**, 37 **Diario Imagen**, P.p-5

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_20072022/20072022002715nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_20072022/20072022004427nc.pdf

Dinero / Monterrey: aguas turbias, Congreso irresponsable / Enrique Galván Ochoa

SEGURAMENTE LA CRISIS de agua que sufren Monterrey y otras regiones del país no hubiera estallado si el Congreso de la Unión acatará una orden de la Suprema Corte de emitir una nueva Ley General de Aguas, girada el 27 de enero de este año; debió cumplirla en su siguiente periodo de sesiones. Son los legisladores de Morena y sus aliados quienes tenían la responsabilidad de acatar el mandato de la Corte y promover la nueva norma en materia de





agua, pero voltearon hacia otro lado. Actuaron los grandes intereses de refresqueras, cerveceras y empresas agrícolas que controlan el agua. **La Jornada, 6**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_20072022/20072022002532nc.pdf

El Inegi reporta retroceso en la economía del país

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), estimó que la actividad económica en México tuvo un retroceso fiel 0.4% en junio respecto al mes previo, su mayor caída en 10 meses. Actividad Económica anticipa que el Indicador Global fue la Actividad Económica registre un de incremento mensual en junio, debido a la caída en actividades industriales. El INEGI explicó que la inflación en la actividad en junio se debe a la caída mensual de 0.5% de las actividades terciarias, como la industria de la minería, la construcción, la manufacturera y el comercio. Mientras que actividades secundarias, como la agricultura, tendrán una caída mensual de 0.3%. **Contra Réplica, P.p-12**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_20072022/20072022002524nc.pdf

Naranja aumenta a \$31.37

Naranja, papa, huevo y jitomate son los productos más caros dentro del Paquete contra la Inflación y la Carestía (PACIC), alcanzando alzas de hasta 101 por ciento, según el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA).

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_20072022/20072022001954nc.pdf

Sube canasta básica

De diciembre a julio de 2022, el precio de la canasta básica se incrementó 34.87 por ciento, según la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec). En el séptimo mes del año, alcanzó un costo total de mil 708,56 pesos, cifra superior a la registrada en diciembre del año pasado que fue de mil 266,78 pesos. **El Heraldo de México, 16**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_20072022/20072022001945nc.pdf

Industria de berries será de interés nacional

El Poder Ejecutivo en Perú promulgó la ley que declara de interés nacional la producción, exportación e industrialización de bayas o frutos del bosque (berries).

Según la Ley 31518, publicada hoy en El Peruano, se declara de interés nacional la formulación de políticas públicas focalizadas, con el fin de fomentar, a escala nacional, la producción, exportación e industrialización de berries. **El Economista, 30**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_20072022/20072022002270nc.pdf

Canasta PACIC sube 5% desde el arranque

El aumento en los precios de los alimentos sigue sin dar tregua a más de dos meses y medio que inició el Paquete Contra la Inflación y Carestía (PACIC) del Gobierno Federal, pues de acuerdo con el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA) el precio promedio de la canasta básica se incrementó 5.2 por ciento en la Ciudad de México desde que inició el





programa, a principios de mayo, hasta el día 15 de julio del presente año. Según los datos de la Profeco y presentados por GCMA, a la primera quincena de este mes todavía se encuentran 18 productos de la canasta básica por encima de los precios reportados a finales de abril. **El Financiero, 10**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_20072022/20072022003635nc.pdf

Dan vergüenza; representan intereses de la IP, reprochan ejidatarios a legisladores

Entre críticas de ejidatarios y agricultores, quienes denunciaron que la mayor parte del agua se encuentra en manos de industrias como la lechera, mineras, refresqueras y cerveceras, senadores y diputados de Morena sostuvieron que el Estado ha sido omiso en el cuidado del líquido, por lo que es necesario que el Congreso apruebe una nueva ley general en la materia. Desde hace una década que se aprobó la reforma constitucional en que se estableció el derecho al recurso, el Congreso no ha cumplido con su tarea de llevarlo a la legislación secundaria. **La Jornada, 8**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_20072022/20072022002619nc.pdf

Unen esfuerzos autoridades y productores contra el “picudo del chile”

Autoridades gubernamentales del campo, institutos de investigación y organismos de sanidad vegetal, sostuvieron reunión con la finalidad de establecer una serie de acciones y estrategias que promuevan la protección del cultivo del chile en el Valle de la Trinidad, contra los efectos nocivos que pudiera causar la presencia de la plaga conocida como “Picudo del Chile” (*Anthonomus eugenii*). El representante de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER) en Baja California, Juan Manuel Martínez Núñez, informó que, de acuerdo a lo convenido con los propios productores del fruto; el proyecto contempla realizar acciones de trampeo y monitoreo en las 740 hectáreas que actualmente se encuentran establecidas en esa zona productiva.

<https://www.el-mexicano.com.mx/Noticia/Ensenada/32628/Unen-esfuerzos-autoridades-y-productores-contr-el-%E2%80%99Cpicudo-del-chile%E2%80%9D>

Secretaría de Agricultura trabaja por la seguridad alimentaria de Sonora

La Secretaría de Agricultura en Sonora trabaja para garantizar la seguridad alimentaria en la entidad con el apoyo a proyectos como los viveros comunitarios donde, además de frutales, nogales y hortalizas, también se podrá sembrar agave angustifolia, de la cual se obtiene el mezcal y la bacanora, informó Fátima Yolanda Rodríguez Mendoza. La titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Recursos Hidráulicos, Pesca y Acuicultura (Sagarhpa), precisó que, para lograr esta tarea, se realizan alianzas con la Unión Ganadera Regional de Sonora (UGRS), Consejo Estatal para la Concertación de la Obra Pública (Cecop), Centro Estatal de Desarrollo Municipal (Cedemun) y municipios, para impulsar la conformación de cooperativas.

<https://canalsonora.com/2022/07/secretaria-de-agricultura-trabaja-por-la-seguridad-alimentaria-de-sonora/>





Piden a gobierno federal brinde apoyos al campo de la región centro sur del estado

La Sociedad de Responsabilidad Limitada San Pedro y la Asociación Civil de Usuarios urgieron al gobierno federal a brindar apoyos al campo de la región centro sur del estado, luego que se conociera que Chihuahua se quedará fuera del programa de fertilizantes, insumo indispensable para elevar la producción agrícola.

<https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/delicias/piden-a-gobierno-federal-brinde-apoyos-al-campo-de-la-region-centro-sur-del-estado-8616528.html>

Nulo apoyo de federación y sequía agravan situación del campo chihuahuense: Alcántar

Luego de que se diera a conocer por parte del gobierno federal, que los productores de Chihuahua no tendrán apoyo para fertilizantes, el diputado federal del distrito 05 con cabecera en Delicias, Salvador Alcántar, expresó que esta decisión se suma a otras complicaciones por las que atraviesa el campo chihuahuense.

Detalló que el gobierno federal además se desapareció por parte del Gobierno federal importantes programas como Procampo y Crédito a la Palabra, además de apoyo, subsidio al diésel y a la comercialización, pero sobre todo el Programa de Concurrencia, uno de los más importantes en donde se impulsaba la producción entre Federación, Estado y productores.

<https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/nulo-apoyo-de-federacion-y-sequia-agravan-situacion-del-campo-chihuahuense-alcantar-8615131.html>

El gobernador cumple a Guasave con los 30 MDP para maquinaria, destaca el alcalde

Durante la entrega de semilla del programa Establecimiento de Praderas para el Ejercicio Fiscal 2022, el alcalde Martín Ahumada Quintero destacó que el gobierno del estado no sólo está apoyando a los productores, sino también al desarrollo del municipio, pues ya se concretó el depósito de 30 millones de pesos, para la adquisición de maquinaria pesada.

<https://www.puntualizando.com/el-gobernador-cumple-a-guasave-con-los-30-mdp-para-maquinaria-destaca-el-alcalde/>

Inicia en San Lázaro curso sobre Agricultura Urbana

La Secretaría General de la Cámara de Diputados, a través de su Programa de Sustentabilidad Integral, puso en marcha el curso de Agricultura Urbana, en el Auditorio Norte del Edificio A del Palacio Legislativo de San Lázaro.

Su objetivo es compartir e intercambiar conocimientos sobre métodos y técnicas agrícolas adaptadas al ámbito urbano, para la producción orgánica de plantas alimenticias y de ornato.

<https://www.mipuntodevista.com.mx/inicia-en-san-lazaro-curso-sobre-agricultura-urbana/>

Putin informa de avances sobre exportación de granos de Ucrania

"Me gustaría agradecer los esfuerzos de mediación, por haber propuesto Turquía como terreno de negociación sobre el problema de producción alimentaria, los problemas de exportaciones de cereales en el mar Negro", declaró El presidente ruso Vladimir Putin afirmó el martes en Irán que hubo avances en las negociaciones sobre la exportación de granos a través del mar





Negro y agradeció la mediación de su homólogo turco Recep Tayyip Erdogan. Putin en un comunicado enviado por el Kremlin.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/19/mundo/putin-informa-de-avances-sobre-exportacion-de-granos-de-ucrania/>

3 minutos con el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas: Importaciones de granos

Las importaciones del maíz disminuyeron 5%, sin embargo, el valor aumentó más de 9%; de acuerdo con las proyecciones para finales de año, se espera que nuestro país rompa récord en este rubro, con más de 18 millones de toneladas adquiridas del extranjero.

Sobre la soya, ocurrió una baja de casi 200,000 toneladas, sobre el mismo periodo del año anterior, debido a los altos costos en este insumo, lo que significó una caída de 25% en volumen. Por el contrario, las importaciones de sorgo subieron considerablemente, cerrando en 95,000 toneladas, muy por encima de las 2,000 t. del 2021.

<https://www.ganaderia.com/destacado/3-minutos-con-el-grupo-consultor-de-mercados-agricolas-importaciones-de-granos>

Dan vergüenza; representan intereses de la IP, reprochan ejidatarios a legisladores

Entre críticas de ejidatarios y agricultores, quienes denunciaron que la mayor parte del agua se encuentra en manos de industrias como la lechera, mineras, refresqueras y cerveceras, senadores y diputados de Morena sostuvieron que el Estado ha sido omiso en el cuidado del líquido, por lo que es necesario que el Congreso apruebe una nueva ley general en la materia.

<https://www.jornada.com.mx/2022/07/20/politica/008n2po/>

Expertos aseguran que mantener la ganadería intensiva puede reducir el riesgo de pandemias

En un artículo publicado recientemente, un equipo de científicos asegura que no hay evidencias suficientes para concluir qué forma de ganadería tiene menos riesgo, y, en cambio, afirma “que sí existen evidencias que demuestran que alejarnos de la ganadería intensiva podría aumentar el riesgo de pandemias”.

<https://www.diarioveterinario.com/t/3816355/expertos-aseguran-mantener-ganaderia-intensiva-puede-reducir-riesgo-pandemias>

Director de AyD asegura tener convenio con agricultores para que le cedan agua

Luego de los bloqueos que se han registrado en la Carretera Nacional, Nuevo León, debido a obras de extracción de agua, Juan Ignacio Barragán, director de Agua y Drenaje de Monterrey, dijo que ya tienen un acuerdo con agricultores para que cedan parte del vital líquido.

<https://www.milenio.com/politica/agua-y-drenaje-afirma-que-tiene-convenio-con-agricultores>





GANADERÍA

Agronegocios / Desarrollo de toretes para engorda bajo uso de prácticas sustentables / María Dolores Cortés Rodríguez

Según la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), la ganadería extensiva es responsable del 16%, de los gases de efecto invernadero y por ello requiere buscar alternativas amigables con el medio ambiente para la producción de carne de bovino. *El Economista*, 22

https://testigos.intellicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_20072022/20072022002122nc.pdf

Este año se comercializarán 88 mt. de lácteos en todo el mundo; México, uno de los importadores más importantes

La Organización de las Naciones Unidas de la Alimentación y la Agricultura (FAO) proyectó que al cierre de este año, el comercio internacional de lácteos ascenderá hasta 88 millones de toneladas, China será uno de los principales destinos para dichos productos.

Se explicó que si bien el volumen esperado en los intercambios reflejaría una contracción marginal de 0.4% en comparación con lo registrado en 2021, el indicador se mantendría estable gracias a la demanda creciente en territorios como México, Tailandia e Indonesia.

<https://www.ganaderia.com/destacado/este-ano-se-comercializaran-88-mt-de-lacteos-en-todo-el-mundo-mexico-uno-de-los-importadores-mas-importantes>

Reconocen a Tyson Foods por sus trabajos en sustentabilidad y responsabilidad con el medio ambiente

A través de su reporte de sustentabilidad, Tyson Foods informó que más de 50 de sus plantas procesadoras recibieron diferentes reconocimientos por sus logros en materia ambiental. En su último Reporte de Sustentabilidad destacaron que esto forma parte de su meta fijada para que a nivel global, la empresa sea Neta Cero en cuanto a la generación de este tipo de emisiones hacia 2050

<https://www.ganaderia.com/destacado/reconocen-a-tyson-foods-por-sus-trabajos-en-sustentabilidad-y-responsabilidad-con-el-medio-ambiente>

¡De mal en peor! Sequía en el norte del país agravará la inflación

La sequía en las entidades del norte del país tendrá un impacto negativo en la actividad económica, pero la mayor preocupación es el efecto que pudiera tener en la inflación, advirtió el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF).

Señaló que la falta de agua puede provocar una menor cantidad de producción agrícola, apoyando a un alza en los precios de los productos básicos por todo el territorio.

<https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/07/20/sequia-en-el-norte-agravara-la-presion-inflacionaria/>





APICULTURA

Senado refrenda compromiso para aprobar una Ley de Apicultura que impulse al sector
Senadoras y senadores de la República refrendaron su compromiso para aprobar una Ley Apícola, que genere un equilibrio entre la producción, el mercado y el medio ambiente, fortalezca las cadenas productivas vinculadas con la miel y sus derivados, pero, sobre todo, que proteja a las abejas, pues son fundamentales para la preservación de los ecosistemas.

<https://hojaderutadigital.mx/senado-refrenda-compromiso-para-aprobar-una-ley-de-apicultura-que-impulse-al-sector/>

PESCA/ACUACULTURA

Más del 70% de especies de tiburón, cuyas aletas se venden, está en riesgo de extinción
Más del 70 % de las especies de tiburón cuyas aletas se comercializan están en peligro de extinción; según los resultados de una investigación internacional encabezada por la Universidad Internacional de Florida (FIU). Los investigadores advierten de que, sin gestión, muchas de las especies costeras pueden llegar a extinguirse. De hecho, se cree que tres especies costeras están extintas, todas en países en los que la pesca de tiburones no estaba regulada. **La Crónica, 24**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_20072022/20072022001589nc.pdf

Pescadores de Tres Palos exigen ayuda al gobierno de Guerrero

Pescadores de la laguna de Tres Palos, agrupados en cooperativas de colonias aledañas al poblado de Barra Vieja, exigieron ayuda al gobierno estatal, al asegurar que están olvidados.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/19/estados/pescadores-de-tres-palos-exigen-ayuda-al-gobierno-de-guerrero/>

COMERCIO EXTERIOR

UE propone desbloquear fondos de bancos rusos

La Comisión Europea propuso desbloquear algunos fondos de bancos rusos que fueron congelados por las sanciones, con el objetivo de reanudar el comercio de productos agrícolas y alimentarios, según un documento consultado por la agencia AFP. Las autoridades competentes de un listado miembro pueden autorizar el desbloqueo de algunos fondos o recursos económicos de bancos después de establecer que son necesarios para la compra, importación o transporte de productos agrícolas y alimentarios". **El Economista, 33**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_20072022/20072022002580nc.pdf





ABASTO/PRECIOS

Pasan por alto el Pacic: productos no se ajustan a precios

En el periodo de referencia, los productos que reflejaron mayores incrementos en la capital son la naranja, que tuvo un aumento de 101.1 por ciento; la papa, con 81.9 por ciento; el huevo blanco con 15.9 por ciento y el jitomate saladette, con 15.3 por ciento. Los productos con mayor disminución considerable en su precio son el limón con una caída de 26.3 por ciento; la cebolla, con 18.5 por ciento; la pasta de sopa, con 14.2 por ciento; y la zanahoria, con 11.4 por ciento.

La Razón de México, 18

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_20072022/20072022002828nc.pdf

Más de 150 mil personas adicionales caerían en la pobreza ante alza en la canasta básica de alimentos

De acuerdo a un informe de LyD, el incremento en los precios de los alimentos llevaría a que la tasa de pobreza suba de 10,8% a 11,6%, mientras que la extrema pobreza pasaría de 4,3% a 4,5%. Medidas focalizadas a los sectores más vulnerables ayudaría a contrarrestar los efectos de la inflación en este grupo de personas. Un efecto directo que tiene el aumento de la inflación es el poder adquisitivo de las personas. Un reflejo de aquello es que en junio la línea de la pobreza superó los \$200 mil presionando así la cantidad de personas que puedan caer bajo esa condición este año.

<https://www.radioagricultura.cl/elagro/2022/07/20/mas-de-150-mil-personas-adicionales-caerian-en-la-pobreza-ante-alza-en-la-canasta-basica-de-alimentos/>

CONTINGENCIA

Exigen más equipo

Durante más de seis horas unos 60 trabajadores de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corena) bloquearon con neumáticos, tractocamiones, tractores y otros vehículos ambos sentidos de la Carretera Federal México- Cuernavaca. Los empleados aseguraron que desde 2021 han padecido complicaciones por falta de equipo de protección y herramientas para combatir incendios forestales. **Reforma, 2**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_20072022/20072022003887nc.pdf

Y ahora bloquean a funcionarios en NL

Al rechazar el proyecto de extracción de agua del río El Pílon, para trasladarla a la zona metropolitana de Monterrey, habitantes de Montemorelos bloquearon de nuevo la Carretera Nacional y hasta impidieron el paso del Secretario General de Gobierno, Javier Navarro, cuando se retiraba del sitio. Los vecinos también se quejaron de la falta de agua en sus colonias. A las 13:50 horas llegó el Secretario General de Gobierno con el director de Agua y





Drenaje, Juan Ignacio Barragán, y el Secretario de Desarrollo Regional y Agropecuario, Marco González. Reforma, 3

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_20072022/20072022003784nc.pdf

ONU pide conciencia ante infierno de calor

ADVIERTE que por el cambio climático temperaturas como las que azotan a Europa se multiplicarán por lo menos hasta 2060; Reino Unido, con récord de 40.2; alertan por daños a la salud, agricultura...; en la imagen turistas se refrescan en la Fuente de Neptuno, en Berlín, pág.22 Tendencia se mantendrá hasta el 2060, por lo menos Pide ONU a gobiernos tomar conciencia ante ola de calor. La Razón de México, P.p-22

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_20072022/20072022002773nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Escala EU reclamo a la 4T por energía

El Gobierno de Estados Unidos solicitará hoy consultas de resolución de disputas con México en virtud del acuerdo comercial T-MEC por lo que considera son políticas energéticas discriminatorias a favor de las estatales CFE y Pemex, y en detrimento de las compañías estadounidenses. Las acciones del País bajo sus leyes de energía son inconsistentes con sus obligaciones bajo el T-MEC, de acuerdo con la Oficina de la Representante Comercial de EU, Katherine Tai. Reforma, P.p

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_20072022/20072022003659nc.pdf

Aumenta miedo al crimen... y más en ciudades de Zacatecas y Sonora

Por séptimo trimestre consecutivo, es decir, durante más de año y medio, Fresnillo, Zacatecas, encabezó la lista de las ciudades con mayor percepción de inseguridad entre sus habitantes, ciudad a la que se suman la capital del mismo estado, así como Ciudad Obregón, Sonora, que no ha abandonado la medición del Inegi desde septiembre del año pasado. En Fresnillo, el 97.2 por ciento de su población dice sentir miedo a ser víctima de violencia, mientras que, en la capital del mismo estado de Zacatecas, gobernado por David Monreal, este indicador alcanza 90.4 por ciento. La Razón de México, P.p-4

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_20072022/20072022002752nc.pdf

AMLO: no hay desacato en el reinicio de obras del Tren

El presidente Andrés Manuel López Obrador descartó ayer que se pueda señalar a su gobierno de desacato judicial por reiniciar las obras del tramo 5 del Tren Maya, una vez que fueron declaradas tema de "seguridad nacional". En la conferencia mañanera del martes, el mandatario también reiteró que ya se investiga al juez Ramón Lozano Bernal ante la posibilidad





de que haya aceptado documentación falsa para otorgar una suspensión definitiva a la transnacional española Iberdrola. **La Jornada, P.p-3**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_20072022/20072022002260nc.pdf

Juez que detuvo extradición de Caro Quintero, decide dejar caso

El mismo juez federal que apenas unas horas antes había otorgado la suspensión de plano al narcotraficante Rafael Caro Quintero, con la cual se impide rotundamente en estos momentos su entrega a Estados Unidos, pues ahora decidió declinar dicha competencia para seguir conociendo el caso, porque dijo que corresponde al juez de Distrito del Estado de México, quien deberá continuar con el citado juicio. La decisión tomada por el juzgador en turno no afecta a Caro Quintero, porque la suspensión concedida permanecerá vigente. **Unomásuno, P.p-6**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_20072022/20072022001043nc.pdf

PRESIDENCIA

AMLO: limita la inversión privada a través de obstáculos regulatorios

El senador por Tennessee, Bill Hagerty, expuso ante el Congreso norteamericano, que las acciones instrumentadas por la administración del presidente López Obrador, han debilitado el vínculo entre las dos naciones y están amenazando los lazos económicos y diplomáticos de nuestras dos naciones. Según el legislador, el gobierno mexicano ha abusado de sus permisos y regulaciones de maneras que violan la letra y el espíritu de nuestros acuerdos comerciales refiriéndose al T-MEC y la especial relación que existe entre los dos países los acuerdos bilaterales e internacionales afectando directamente a sectores críticos económicos de EU, desde la agricultura a la energía y de la minería al transporte y el turismo. **El Independiente, 22**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_20072022/20072022004702nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Ante control territorial del crimen, urgen plan eficaz

EL PRESIDENTE de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal, subrayó que es necesaria una estrategia efectiva para enfrentar el crecimiento del control territorial del crimen organizado en el país. En el mensaje que transmitió en su participación en el "Diálogo sobre legislación y desarrollo de la apicultura. Dijo que, junto con el campo mexicano, la seguridad pública son las dos asignaturas pendientes del actual Gobierno federal. **La Razón de México, 4**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_20072022/20072022002861nc.pdf





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



Propuestas del sector agropecuario tendrán respuesta en el Congreso

Al evaluar los resultados de los primeros cuatro foros de Concientización en Favor del Campo Mexiquense, la diputada María Elida Castelán Mondragón (PRD), presidenta de la Comisión Legislativa de Desarrollo Agropecuario y Forestal, señaló que han sido bien recibidos por las personas productoras, quienes con sus propuestas contribuirán al diseño de iniciativas legislativas y a generar acciones y políticas públicas encaminadas a la recuperación del agro estatal. **El Independiente**, 11

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_20072022/20072022001514nc.pdf

